

ENTREVISTA

Entre las actividades está la capacitación a delegados sindicales que integran los comités mixtos de higiene y seguridad que funcionan en Santa Fe

"El objetivo es formar médicos al servicio de la salud de los trabajadores"

Desde 2001 la Facultad de Ciencias Médicas dicta la carrera de Especialización en Medicina del Trabajo. Uno de sus fundadores, el médico e investigador Jorge Kohen, cuenta que en una materia final son delegados sindicales los que dictan clases a los médicos



Otro médico, Sergio Kohen, la idea de "poner la salud del ser humano en el centro" había tomado forma en la década del '70, pero recién se pudo plasmar al comienzo de los 90.

La carrera de Especialización en Medicina del Trabajo se dicta en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Rosario desde 2001. Su director y fundador, el doctor e investigador Jorge Kohen, cuenta a *El Nueve* acerca de la especialización y su finalidad en la carrera. Entre los años 1989 y 2000 se produce un cambio en la estructura de la Facultad de Medicina, se crea un instituto curricular, el Instituto de Medicina del Trabajo, que se encarga de la capacitación y especialización de médicos en la "Primera", "Segunda" y "Tercera" etapa de la carrera. Kohen explica que la especialización en Medicina del Trabajo se crea en 2001 de manera interdisciplinada con una carga de 600 horas y una duración de dos años, más un período de prácticas. En una carrera de salud ocupacional propia y humana idea recibida en Canadá, el doctor Kohen dice que en la actualidad, hoy ya funcionan tres promociones médicas que se

El "trabajo inmaterial" otro problema a tratar

Una de las investigaciones más recientes del trabajo que Jorge Kohen dirige en el Instituto de Medicina del Trabajo es el estudio de los trabajadores en la industria textil y en el sector de los trabajadores de la salud. La revista *Trabajo y Salud* es un medio de comunicación que se dedica a la difusión de los resultados de las investigaciones y a la capacitación de los trabajadores.



El trabajo inmaterial es el que se realiza en los sectores de servicios y de la salud. Este tipo de trabajo se caracteriza por ser más creativo y por tener un mayor grado de autonomía. Kohen explica que este tipo de trabajo requiere de una mayor capacitación y formación.

de clima y compromiso, es de "largo consumo". Por eso, la formación que se debe dar a los trabajadores debe ser integral, abarcando tanto el aspecto técnico como el humano. Kohen destaca que la capacitación debe ser continua y adaptarse a los cambios tecnológicos y organizacionales.

profesionalizada para desarrollar actividades de la promoción de la salud en el sector de la salud. El curso tiene un alto nivel de exigencia, con una carga de 600 horas y una duración de dos años. Kohen explica que la especialización en Medicina del Trabajo es una carrera de salud ocupacional que se dicta en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Rosario. Uno de sus fundadores, el médico e investigador Jorge Kohen, cuenta que en una materia final son delegados sindicales los que dictan clases a los médicos.